

Núm. 469 - Año X

Arrecife de Lanzarote  
21- Agosto - 1962

Redacción y  
Administración:

Hermanos Zerolo, 7  
Apartado, 32  
Teléfono, 256

DIRECTOR Y FUNDADOR  
GUILLERMO TOPHAM

DEPOSITO LEGAL G. C. 14-1959



**«Hay que terminar con los  
barcos de más de 25 años»,  
ha dicho el ministro de  
Comercio**

Por la Memoria presentada a la Asamblea anual de la Oficina Central Marítima, conocemos la posición de nuestra Marina mercante. En principio del año actual, la flota contaba con 1519 unidades, que desplazaban 1 958 065 toneladas. Estas cifras se distribuyen: 645 vapores, con 814.646 toneladas y 867 motonaves, con 1 148 419 toneladas.

La flota mercante española ocupa el catorce lugar del mundo por tonelaje. La petrolera está en el quince puesto, con 66 unidades, que desplazan 533 321 toneladas.

En cuanto a la edad—y edad equivale a eficacia—nos encontramos en mala posición. El 33 por ciento del total tiene menos de cinco años de edad, lo que nos da una idea del enorme esfuerzo realizado en los últimos años para lograr una flota moderna: el 13 por cinco y los nueve años; el 7 por ciento, entre los diez y catorce; el 6 por ciento, entre los 15 y los 19 años; el 2 por ciento, entre los 20 y 25 años, y el 39 por ciento con más de 25 años. En buques viejos España tiene el índice más elevado del mundo, a excep-

(Pasa a cuarta página)

## A finales de 1963 se examinará la posible entrada de España en el Mercado Común

*Declaraciones de un diplomático español en París*

PARIS — «La Europa del futuro no saldrá de Estrasburgo, sino del Mercado Común y de su asociación con Inglaterra», declaró el embajador de España en París, don José María de Areilza.

Refiriéndose al clima de Europa, el conde de Motrico dijo que estos temas han calado en la opinión pública, que va por delante de sus propios gobiernos. El problema de Europa nos interesa igualmente a los españoles de un modo vital, como hemos visto por la declaración del Gobierno, recordada muy acertadamente por nuestro embajador en el curso de su

brillante disertación.

Hablando al grupo de profesores, economistas, juristas y periodistas españoles, en un salón de la Embajada, sobre la organización económica europea, el señor Areilza subrayó la necesidad de nuestra participación en la misma, porque los seis países del Mercado Común constituyen una realidad irreversible y hay que contar con ella: «No hay fuerzas humanas que puedan oponerse a frenar el desarrollo del Mercado Común», precisó el embajador de España.

**ANTE LA SEGUNDA ETAPA DEL MERCADO COMUN**

Se está preparando la segunda etapa de este Mercado Común, que debe ser el ingreso de nuevos países; unos, tal vez, como miembros, otros, como asociados. Se está discutiendo estos días en Bruselas el punto neurálgico de la entrada de la Gran Bretaña en el Mercado Común: la agricultura. Esta ha sido el caballo de batalla de la participación británica en el grupo de «los seis». El señor Areilza, como economista, estima que hay todavía un 30 por ciento de probabilidades de que Inglaterra no logre superar sus dificultades con la Commonwealth para su entrada en el Mercado Común. Lo cual significa al mismo tiempo que el porcentaje de probabilidades para la asociación de la Gran Bretaña al Mercado Común puede cifrarse en un 70 por 100

Una vez resuelto el problema de la Gran Bretaña comenzarán a estudiarse en el mercado Común las demandas de ingreso de los otros países: Noruega, Irlanda, Dinamarca, Austria, Suiza y España—o, indirectamente, de Portugal.

«En 1963, probablemente a finales de año, se examinará la solicitud de ingreso de España en el Mercado Común», declaró el conde de Motrico. Hasta comienzos de 1964 no empezará realmente la posible participación de España en la Comunidad Económica de Europa.

La posible asociación de España al Mercado Común constituye la preocupación número uno del Seminario Central de Estudios Europeos, que no descarta, por ello, otros aspectos de la construcción de Europa, como lo demuestra la formación universal de sus miembros:

(Pasa a cuarta página)

## España proyecta crear una agencia nacional de noticias

**«Mi despacho estará abierto al diálogo, a las sugerencias y a la crítica» (Director General de Prensa)**

SANTANDER.— En la Universidad Menéndez Pelayo se ha celebrado la clausura del XVI curso de Periodismo que sobre el tema «Estudios y formación profesional del periodista» ha venido desarrollándose desde el pasado día 20 de julio.

El señor Jiménez Quilez pronunció un breve discurso. Hizo constar que ésta era la primera ocasión en que participaba en un acto desde su reciente nombramiento para el cargo de director general de Prensa, y expresó a los asistentes el saludo de que era portador, de parte del ministro de Información y Turismo.

El tema elegido para este curso —afirmó— me parece idóneo, ya que lo que se pretende es elevar el nivel profesional de los periodistas. Creo que el periodista debe ser más responsable y debemos ser exigentes y rigurosos al máximo en esta tarea, pero también hay que mejorar el nivel material de una de las profesiones peor retribuidas del país, tomando medidas ur-

gentes para su solución. Debemos, pues, aumentar la formación de periodista atendiendo hasta el máximo a la Escuela de Periodismo, a la que corresponde realizar una ardua tarea. Por suerte, como dijo el ministro de Información y Turismo, contamos para ello con la persona a ideal: el subdirector del curso que ahora clausuramos, don Juan Benyto.

Se refiere el director general de Prensa a la creación de la futura agencia nacional, «y para ello vamos a pedir todas las soluciones que sean precisas. España tiene interés periodístico y nosotros debemos informar al mundo, al tiempo que recibimos noticias de todo el mundo por nuestros propios medios». Finalmente, el director general de prensa manifestó que su despacho estaba siempre abierto al diálogo y que recibirá con satisfacción todas las sugerencias y críticas que se le quieran hacer.

El director general entregó finalmente los diplomas a los cursillistas.

## NOTICIAS CON FOTO



El campeón luchador canario Abel Cárdenas, a quien veremos actuar en las próximas jornadas luchísticas

**AHORA Y SIEMPRE**  
vino malvasía «CHIMIDA»  
(elaborado con los mejores caldos lanzaroteños)  
**EMBOTELLADO**



## Próxima llegada de Pinito del Oro

Organizada por Educación y Descanso de esta capital y patrocinada por el Ayuntamiento, durante las próximas fiestas y en el escenario del Parque Municipal tendrá lugar la 53 edición de la revista «Palabras», que tan señalados éxitos ha alcanzado en sus numerosas actuaciones por las islas de esta provincia. Encabeza la formación la mundialmente famosa trapezista canaria Pinito del Oro, que de tanta simpatía goza en nuestra isla en donde trabajó siendo todavía una joven artista, y es probable que también nos visiten los prestigiosos actores teatrales Marcela Yurfa y Jesús Aristu; el escritor y luchador Orlando Sánchez, el periodista gallego Ramón Mariño y el locutor de Radio Atlántico, Carlos Martín.

Expresamos nuestro saludo de bienvenida a la embajada artística de la isla hermana, deseándole toda clase de éxitos en Lanzarote.

## Conferencia de Agustín de la Hoz sobre «Angel Guerra»

El pasado lunes, y en los salones del C. D. Torrelavega, pronunció una conferencia el escritor Agustín de la Hoz en homenaje a «Angel Guerra».

Comenzó diciendo que no era «Angel Guerra» un escritor olvidado en el sentido estricto de la palabra, sino más bien postergado por quienes tuvieron el deber de alabar y venerar su importante obra. Aclara que ningún periódico local desde 1900, salvo ANTENA en un suelto conmemorativo, hizo por reivindicar su nombre ante el desconocimiento casi general en que se le ha tenido. Nadie sino los escritores canarios, y muy particularmente los lanzaroteños, tienen la culpa de que su gran figura humana y su obra literaria hayan estado olvidadas por quienes tanto bueno de ellas pudieron aprender.

A continuación hace un completo resumen biográfico del lanzaroteño de pro, y destaca el gran amor de «Angel Guerra» por una joven de Tegüise, a cuya gentil damita dedica dos de sus más hermosos poemas. Seguidamente se ocupa el conferenciante de la obra literaria del célebre escritor y anota que «Angel Guerra» es uno de los primeros novelistas del regionalismo español y se apoya en

## SESION EN EL CABILDO

### Obras de acondicionamiento en el campo de aterrizaje de Guacimeta Importantes acuerdos sobre política hidráulica Folleto de propaganda turística

A las siete de la tarde del pasado día 8 del actual se celebró la sesión ordinaria del Pleno de la Corporación Insular, presidiendo el Ilmo. Sr. don José Ramírez Cerdá.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior y despachados diversos asuntos de trámite, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobación del presupuesto extraordinario de «Obras hidráulicas, turísticas y de carreteras» por la Delegación de Hacienda de Las Palmas. Concesión de alumbramiento de aguas en «Montaña Ganada». Expresar el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento de la Hermana del Hospital Insular Sor Francisca Guedes Falcón. A propuesta de la presidencia, conceder una gratificación extraordinaria a las Hermanitas

juicios tan valiosos como el de Blasco Ibáñez, por ejemplo. Dedica un serio y profundo estudio a «La Lapa», novela que, con toda seguridad — afirma Agustín de la Hoz— es una de las mejores (si no la mejor) de toda la novelística canaria.

Como escritor de periódicos fue «Angel Guerra» un privilegiado, pues fueron sus colaboraciones el asombro de sus colaboradores patriotas, no ya por la gran calidad de sus trabajos sino además, por la delicadeza y finura conceptual con que trataba los más diversos asuntos.

Después de una enumeración cronológica de la bibliografía del escritor lanzaroteño, el conferenciante suplica a los buenos hijos de Lanzarote para que, de una forma o de otra, intenten reunir las obras completas de este gran maestro e incluso que llegen a constituir la «Peña Angel Guerra», con el fin de reverenciar y hacer respetar su bien merecida y grata memoria.

Una vez expuestas tales referencias, que son, en rigor, totalmente inéditas, Agustín de la Hoz pasa a considerar la figura humana de «Angel Guerra», revelando al hombre en toda la grandeza de su alma, un alma que como la suya, por grande, llevaba dentro a su isla natal, (Pasa a cuarta página)

del Hospital Insular. Igualmente y a propuesta de la Presidencia, expresar a la señora viuda de don Augusto Lorenzo Quintana, el sentimiento de la Corporación, haciéndolo constar en acta. Facultar a la presidencia para la realización de obras de acondicionamiento en el Campo de Aviación, así como dirigirse al Ingeniero Jefe del Grupo de Puertos Menores expresándole la necesidad de dotar de defensas a los muelles comercial y de Los Mármoles.

#### FLETAMENTO DEL «CONDECISTER»

Ratificar el contrato de fletamento con el buque tan que «Condecister» para el transporte de agua para el abastecimiento de la isla. Aprobar el proyecto de «Conducción de agua al muelle de Los Mármoles», así como las certificaciones de obras números doce O y tres C. del «Abastecimiento de agua de Arrecife». Declarar de urgencia y aprobar la adjudicación de las obras de «Captación de aguas mediante la perforación de un pozo en la zona de Los Valles» y «Estación principal de elevación de agua de Famara», incluidas en el Plan de la Comisión Provincial de Servicios Técnicos de 1961. Solicitar la inclusión en el Plan de la Comisión Provincial para 1963, de la tercera anualidad para la construcción del «Depósito regulador de 50 mil metros cúbicos de capacidad en Maneje».

#### MEJORAS EN CAMINOS VECINALES

Encargar al Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don Sergio de la Fe, el anteproyecto de «Mejora, ensanche y afirmación» (Pasa a séptima página)

## SUCESOS

### ¿Tiburón en Matagorda?

Lo que ocurrió a un pescador submarinista  
Cuando días pasados don Virgilio Wanden se dedicaba con otros compañeros a la pesca submarina en la punta de Matagorda, halló de improviso un voluminoso pez con las características del tiburón, según nos manifiesta. Al ascender a la superficie después de arponear una vieja y al mirar con la careta el fondo, observó a unos cuatro o cinco metros de profundidad la presencia de este gran pez que permanecía inmóvil. Al señor Wanden, como es natural, se le pusieron los pelos de punta, pues se hallaba totalmente indefenso ante un posible ataque ya que el único arpón de que disponía continuaba clavado en la vieja y no llevaba ningún puñal al cinto. En principio... (Pasa a séptima página)

### Fallece un accidentado

Como consecuencia de las graves lesiones sufridas al caer en un barranco del término municipal de Yaiza (de cuyo suceso dimos cuenta en anterior edición), ha fallecido en el Hospital de Las Palmas el jornalero Juan García Fernández, de 59 años de edad, de estado casado. Reciba su familia nuestro sentido pésame.

### Perece ahogado, en Las Palmas, un joven lanzaroteño

El joven de 16 años de edad Juan José Arraez Parrilla, natural de Lanzarote, pereció ahogado en la playa de Las Canteras de Las Palmas cuando se bañaba en compañía de un amigo natural de Fuerteventura. Varios bañistas acudieron en su auxilio al verle desaparecer de la superficie, pero cuando le localizaron y extrajeron, ya era cadáver. La víctima de este luctuoso suceso residía en el Puerto de la Luz desde hace algún tiempo.

## Nuevas aspirantes al título de Reina de las Fiestas

En la ciudad y en los pueblos del interior se está procediendo a la elección de las señoritas aspirantes al título de la Reina de las Fiestas de Arrecife. He aquí la relación de las bellezas hasta ahora elegidas. ARRECIFE: Casino Club, señorita María Enriqueta Rodríguez Armas; Círculo Mercantil, señorita Loli Noel Avero; Torrelavega, señorita Rosario Delgado Hernández; Santa Coloma, se-

ñorita María del Carmen González Robayna; Lomo, señorita Ena Cabrera Hernández; SAN BARTOLOME: señorita María del Carmen Corujo Martín, TAGUAY: señorita Amada Morales Lemes, y Tinajo, señorita María del Carmen Fernández Alayón.

El día 25, las «mises» serán exhibidas en un recorrido por la población, y el 26 se procederá a la elección, a las 11 de la noche en el Parque Municipal

**COLABORADORES DE «ANTENA»**

**HIJOS ILUSTRES DE LANZAROTE**

**Un nombre para una calle**

Por Adolfo Rodríguez Mallorini

Todos los años, en el mes de julio, la gratitud nacional evoca la singularísima figura del doctor Alfonso Spinola, en cuya personalidad señera resplandecía las mejores cualidades del ciudadano, del médico, del sabio y del filántropo. Ese fecha marca un aniversario más de su muerte. Claro es que el homenaje a sus merecimientos excepcionales se renueva sin cesar, al margen de las indicaciones del calendario. Y ocurre así porque su siembra de oro fructificó en el propio corazón del pueblo. Pero configura un deber de quienes se interesan por la superación de la juventud exhibir ante ella el ejemplo edificante de aquel espíritu que militó bajo todas las banderas de la Verdad y del Bien. En este 1962, la conmemoración del prohombre hispano-uruguayo encuentra un motivo de íntima complacencia en las noticias que acaban de llegar, desde su misma tierra natal. En efecto: el municipio de la ciudad canaria de Las Palmas ha resuelto dar su nombre a una de las calles principales. Esta incorporación al nomenclator urbano tiene sus antecedentes en las decretadas hace algún tiempo por las comunas de Tegüise y de Arrecife, progresistas localidades del hermoso archipiélago. Compatriota del fabulista Tomás de Iriarte y del novelista Benito Pérez Galdós, dos hijos preclaros de las islas Canarias, Alfonso Spinola se gradúa en Cádiz y emigra poco después a Uruguay. Movido por una vocación ardiente, el joven galeno desprecia las comodidades y los halagos de la capital y se instala en el interior. Primero, en Las Piedras, para enfrentar con abnegación conmovedora a

una terrible epidemia de viruela. Más tarde, en San José, donde sus realizaciones alcanzan los ápices de un apostolado sin par. El doctor Spinola lleva a cabo en esta última población hazañas del siguiente jaez: Trabaja sin horarios. Como Almafuerte, jamás cierra la puerta de su casa. En su dormitorio, una lámpara encendida toda la noche anuncia que vela allí un atalaya del dolor ajeno. No cobra a los enfermos indigentes, a quienes les costea los remedios. Convierte su hogar en un centro de asistencia pública y en cierta ocasión cede su cama a un herido. Atiende a pacientes que proceden de la Argentina y del Brasil, atraídos por el justo prestigio de su sapiencia y su bondad. Funda el primer laboratorio microbiológico antirrábico de América del Sur. Fallece en 1905, a los cincuenta y nueve años de edad. Pocas horas antes, había acudido con la salud quebrantada a la llamada de un enfermo humilde. Deja una familia dignísima y pobre.

La calle isleña que lucirá el nombre del ilustre médico filántropo continuará proclamando la gloria sin eclipses de las virtudes y el talento que se consagran a la noble empresa de lograr la felicidad con ún. Por lo tanto, si uno de los más exactos cartabones para apreciar la solidaridad y el desapego de las riquezas materiales, Alfonso Spinola merece que se le considere como un brillante arquetipo. Misionero de la ciencia y del amor, pertenece a esa suerte de próceres sin espada de los que la Humanidad podrá enorgullecerse eternamente.

Montevideo, julio de 1962

**CANTO A CANARIAS**

Por JUAN PADILLA

Canarias, tierra bendita  
Canarias, bendita tierra...  
a tus playas y tu sierras  
de bellezas infinitas,  
quiero cantar mis cuitas,  
y al compás de mi vihuela  
se alza mi voz plañidera  
que mi canción te dedica.  
Quien en tu suelo radica,  
feliz llamarse debiera;  
quien goza de las delicias  
de tus aires y tus brisas,  
y recibe las caricias  
de tus luces mañaneras  
que le traen las albricias  
de una quietud placentera,  
feliz llamarse debiera.  
Para cantarte quisiera  
que mi voz sonora, fuese,  
dulce, exquisita, sincera,  
cariñosa, seductora...  
cual la de una reina mora  
de su amado prisionero.  
A tus dragos y palmeras,  
a tus montes y tus llanos,  
a tus casitas de tejas

a tus balcones y rejas  
donde en invierno o verano  
canta a la amada sus quejas  
el galán enamorado...  
A tus jardines floridos  
llenos de embrujo y encanto;  
a tu suelo renegrido...  
do el guanche fiel y aguerrido  
fuera del intruso espanto...  
A tus puertos y tus barcos,  
a tus marinos costeros,  
a tus faros y torrerros  
vigilantes sin descanso...  
A tus mares y tu cielo,  
a tus noches silenciosas,  
tus mañanas deliciosas  
llenas de dulce embeleso...  
yo te canto, yo te rezo...  
(al fin es la misma cosa)  
pues que yo te cante en verso  
o que yo te rece en prosa,  
mi voz, ya dulce o quejosa,  
forma para ti mis besos  
que deposito en tu boca

Buenos Aires (Argentina)

**Al pedir cerveza**

**Exija LA TROPICAL**

**AGRICULTOR** *Un kilo de REGENOR equivale a 60 de buen estiércol*

**Marcial Brito Bermúdez**

TRANSPORTISTA

Ofrece sus camiones para el transporte de mercancías en general

Facilita CHINA y GRAVA a precios económicos para carreteras, caminos y otras construcciones

Llame, por favor, al teléfono, 161

**PEPSIANAS DANESAS.** *Enteramente metálicas. Fácil manejo: Hnos. Zerolo, 1*

**¡A G R I C U L T O R!**

Ya tenemos a tu disposición, el famoso producto francés, **Regenerador de la Microflora del suelo**, que multiplicará y adelantará tu cosecha

**¡HUMUS REGENOR!**, fabricado por **HUMUS ET CALCAIRES**, de París

Patatas, cebollas, tabacos, tomates, viñedos, sandías, frutales y toda clase de hortalizas, al recibir su benéfica influencia te darán la gratísima sorpresa de una sensacional producción e inmejorable calidad, realidades de fantasía, comprobadas por los que visitaron la última exposición agrícola canaria

Informes: teléfonos 73 y 227 y en franco, 2. Almacenes: Cienfuegos, 3-ARRECIFE

# CARNET SOCIAL

**VIAJEROS.**—Llegó de Madrid el ingeniero agrónomo don Eugenio Díaz Rijo.

—De Sevilla regresó el estudiante de Fitopatología, don Francisco Duartes Torres.

—Para pasar temporada en la isla llegó con su familia de Plasencia (Cáceres) el funcionario del Banco Español de Crédito en aquella ciudad, don Eladio González Prieto.

—En unión de su esposa marchó a Santiago de Compostela don Luis Rodríguez.

—Hizo viaje a Güera, por vía aérea, doña Ofelia Mesa.

—En unión de su esposa e hijo regresó a Tenerife el procurador de los Tribunales don Antonio González Casanova.

—Llegó de Fuerteventura el armador de buques don Manuel Betancort Peña.

—De su viaje a Madrid y Barcelona llegó don Ginés Pérez Toledo.

**TEMPORADAS.**—Con su familia pasa temporada en Arrecife el práctico de Puerto del Rosario don Benjamin Castañeyra Shamann.

**MATRIMONIOS.**—En la iglesia María Frieden de la ciudad alemana de Herford se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Gisela Wallau con el ingeniero geólogo Adolf Hanle. Este joven técnico germano, gran admirador de Lanzarote, visitó la isla, siendo todavía estudiante, en compañía del hoy profesor de la Universidad de Maguncia Heinz Klug.

**PROXIMAS BODAS.**—En esta ciudad contraerá próximamente matrimonio con la señorita Gloria Guadalupe Luzardo, el subdirector de Seguros don Jorge Colominas Parés.

—En la iglesia parroquial de Puerto del Rosario se celebrará el día 29 del presente mes el enlace matrimonial de don Luis San Juan Morales con la señorita María Inmaculada Velázquez Cabrera, hija del ex-alcalde de dicha ciudad don Miguel Velázquez Curbelo.

**NATALICIOS.**—En esta capital dio a luz un niño doña Mercedes de León Hernández, esposa de don Manuel TorresPaez.

**NUEVOS MAESTROS NACIONALES.**—En recientes oposiciones celebradas en Las Palmas han obtenido plaza en el Magisterio nacional las siguientes señoras y señoritas naturales de Lanzarote: María de la Fe López Parrilla (núm. 1), Irene López Parrilla, Yolanda de León Martín, Eulogia de la Cruz de Cabrera, María Dolores Hernández Spínola, Tita San Ginés Noda, Mercedes Perdomo Fajardo, Araceli de León Martín, Carmen Perdomo Perdomo, Encarnación Guerrero de Marqués,

Josefa Robayna y Carmen González Ponce. El tribunal de oposiciones se mostró complacido por el alto nivel puntuativo de la mayoría de estas nuevas profesoras lanzaroteñas.

También ganaron esta oposición los siguientes varones: don José García Cabrera, don José Reyes Espino y don Manuel Aguilar Arencibia, este último en calidad de volante por ser hijo de Maestro Nacional.

## A finales de...

(Viene de primera página)  
«Ustedes son los pioneros de Europa», les dijo el jefe de la misión española en la OCDE, señor Núñez Iglesias, al recibirlos en su despacho oficial de París. En el castillo de La Muette fueron recibidos por la OCDE celebrándose interesantes debates después de las intervenciones del señor Cerón, miembro de la Misión española, y del señor García López, funcionario de dicho Organismo internacional.

## "Hay que terminar..."

(Viene de primera página)  
ción de Canadá, y esto es un verdadero problema, como apuntó el ministro de Marina, «es indudable —dijo— que hay que terminar con los barcos de más de 25 años de servicio».

## Conferencia de...

(Viene de segunda página)  
cantándola como pocos y engrandeciéndola desde los altos puestos con que el Gobierno de la Nación supo premiar su talento y su eterno afán de una España mejor, con lo cual propugnaba asimismo una isla más cercana a la Península, no ya en el sentido ideal y cultural, sino en el más amplio sentido de lo económico y social.

## CINE "ATLANTIDA"

MILLAND  
JOAN COLLINS  
FARLEY GRANGER

LA MUCHACHA DEL TRAPEZIO ROJO

COLOR POR DELUZAR  
DIRECTOR: RUPARD ELZEYER  
CINEMASCOPE

# LA VISPERA DE LA FIESTA

Por EGO SUM

Un veinticuatro de Agosto me llevaron, de mi casa, al paseo de La Plaza. Yo no sé en qué año fue. Me dijeron que había fiesta allá en San Bartolomé. Era la primera vez que salía de mi casa a Fiestas de San Ginés. ¡Desde aquella, cuántas fiestas! ¡Qué pasados buenos ratos! Estrenaba unos zapatos, zapatitos puntiagudos sin cordones y sin nudos, abrochados con botones, que, por eso, Miguel Lula, riéndome, me decía: «Aiza primo, te los pones abrochados a la banda y tienen sus botalones lo mismo que las balandras» (Como no tenía el dote, Miguel no se había casado con Josefa, todavía). La Plaza, de bote en bote. Por la gente que allí había en verdad, me parecía que no estaba en Lanzarote. Entonces no se ponía el jersey en el cogote, porque, entonces, se vestía de chaqueta y pantalón sin ninguna tontería que llamara la atención. Arrecife, antes tenía, y no es exageración, un censo de población diez veces menos que hoy día; pero, es verdad, más tenía: urbanidad y cortesía, educación y moral, respeto y cortesanía y mejor trato social, y, por suerte, no existía ese «piropo animal» que, a la manera de perro, practica hoy el vii gamberro como cosa natural. Los modernos educados, del cine multicopiados, dicen que, en aquellos tiempos, estábamos atrasados; que no iban seres humanos allá por la estratosfera, ni andaban los ciudadanos con la camisa por fuera, ni habían trabas de manos, ni se usaban cogoteras, ni fumaban cigarrillos, ni casadas ni solteras. ¡Qué cantidad de chiquillos! ¡Cuánta gente por doquier! ¡Tiempos aquellos, de antes, de atrasados e ignorantes, cuando las mamás llevaban a sus niñas por delante! ¡Qué atrasadas, que locura! ¡Qué bocas y qué carrillos y qué ojos sin pintura! Ruletas y ventorrillos con olorosa asadura, pan de la tierra y fritura de la carne de bichillo. De La Palma, rapaduras, y había, también, turrónes buenos, de Fuerteventura. De Haría, higos picones, de los de Ye, cosa rica,

y la manteca de vaca exquisita, cosa fina, y las renombradas papas. Carne de aquí, de cochina y de cabra, pulpos, lapas, gueldes fritos y sardinas que es eso que hoy llaman tapas. Tenían, también, buen vino, y uva buena, cosa seria, que cosechan los vecinos esos de Yaiza y La Geria. Salmones y calamares, sama y carne de tonina, que hoy, en tiempos nucleares y de la penicilina, en bodegones y bars, llaman tapas de cocina. Y habían, también, burgados y tollos crudos y asados, y caramelos y truchas, que, por cierto, habían muchas lo mismo que higos pasados; (y los precios moderados) y roscas y mantecados, tirijales y manices y bollos, mimos y piñas, piñas de las de comer y piñas por las narices; porque las fiestas sin riñas, sin buenos bollos y piñas, no servían para nada. Y había la caña dulce y la oira caña, importadas, chufas, fósforos de yesca y la almendra confitada, y había cerveza fresca; pero, no cerveza helada, que no se podía helar porque no traían hielo ni La Beatriz ni El Gaspar, ni tampoco El Correillo que así llamaban a El Viera como al León y Castillo. (No había nacido El Gomera). Como no había nevera el dueño del ventorrillo, a la cerveza y la pera y a la uva y al membrillo, los tenía que poner de remojo en un lebrillo. Lo mismo había que hacer con mistela y aguardiente; no se podían beber cuando estaban muy calientes. ¡Cuánto ruido de chiquillos! Paredes con transparentes. Multitud de farolillos y de palos con banderas adornados con palmeras que arrancaban los chiquillos. Y muchas velas de cera que ponían encendidas por detrás de las vidrieras. Hallábame, yo, asombrado al ver aquel alumbrado; alumbrado que hoy quisiera que toda calle tuviera mientras la luz fluorescente en ellas no se pusiera. Recuerdo, perfectamente, que estando yo, allí, paseando sentí a un indiano cantando la malagueña siguiente: «Un cabecilla valiente, llamado Antonio Macco; era grande su deseo ver a Cuba independiente».

(Pasa a página séptima)

**EL DEPORTE INSULAR**

**La selección juvenil tinerfeña llegará el viernes por vía marítima**

*Mucha expectación ante el encuentro del sábado*

El digno papel realizado por los lanzaroteños en su encuentro con los campeones de España constituye la principal razón que induce a creer que en nuestro Estadio se congregarán miles de espectadores para ser testigos del gran acontecimiento futbolístico que se acerca. Los locales vienen siendo sometidos a entrenamiento desde hace algún tiempo, y entre los seleccionados figuran Manolo, Luis Pedro, Tonono, Noel, Jorge, Tinino, Julián y otros jóvenes promesas de nuestra cantera. Los tinerfeños llegarán a Arrecife en el vapor correo del viernes, y al frente de la expedición vendrá su vicepresidente don Alfredo Pedreira y Gómez Zamalloa. También se desplazarán, además de los jugadores entre los que figuran Coello,

Castillo, Oscar, Estévez, Núñez, Herrera, etc., el Delegado Administrativo señor Reyes, seleccionador don Conrado Hernández, entrenador Romero y masajista Expósito. Asimismo acompañará a los expedicionarios el cronista deportivo Alvaro Castañeda, corresponsal de «Marca» en Santa Cruz y redactor de «Aire Libre» y «Jornada Deportiva».

Conocida es de todos la calidad técnica de los visitantes, pero se espera que los nuestros sepan contrarrestarla a base de tesón, coraje y entusiasmo. Que se juegue con pundonor y nobleza, y que gane el que más méritos reúna sobre la cancha.

Los encuentros tendrán lugar los días 25 y 27 a las 5 en punto de la tarde.

**En vísperas de las interesantes jornadas de lucha canaria**

Hoy podemos facilitar nuevos datos sobre las próximas jornadas luchísticas concertadas entre el equipo «Rumbo», de Las Palmas, y la selección lanzaroteña. Las luchadas se celebrarán en la explanada de la fábrica de hielo los días 25, 26 y 27, a las 4 de la tarde. He aquí la lista completa de los atletas locales: Pollo de Arrecife, Pollo de Máguez, Curbelo I (residente en Las Palmas), Chano Brito (Poilo de la Florida), Ulpiano Calero, Marcial González, Celeonio Figueroa (el Artista), Jorge («el árabe»), Nino Fernández, Juanín Hernández («el Ru-

bio», Manuel Perdomo, Jorge Martín y Tobías Domínguez.

El interés que ha despertado el anuncio de estas luchadas es extraordinario, y ya se sabe acudirán a las mismas numerosos aficionados de diferentes pueblos del interior de la isla a cuyo fin habrá servicio especial de autobuses. Se confirma la visita de Abel Cárdenas, ya restablecido de la lesión que sufrió recientemente en Las Palmas. Hasta aquí las últimas novedades, y ahora a esperar al desarrollo de los acontecimientos.

**Brillante triunfo del «Ciclón»**

Con calma casi absoluta en la primera vuelta y escaso viento después, se corrió el domingo la segunda prueba del Trofeo Armadores de Lanzarote, que se viene celebrando entre los snipes adscritos a la Flota núm. 67.

En la primera vuelta, los snipes participantes iban en las siguientes posiciones: 1, «Tifón» (Alfredo Morales-Olga González); 2, «Ciclón» (Santiago Rosa-Antonio Millán); 3, «Ventarrón» (Gerardo Armas Octavio Betancort); 4, «Kaikías» (hermanos Lasso Cabrera); 5, «Eolo» (hermanos Manchado Peñate); 6, «Siroco» (Luis Morales-José Prats), y 7, «Huracán» (Esteban Morales-Alexis García).

El «Siroco» se retiró al llegar a la baliza situada frente al muelle y el «Kaikías», se auto descalificó al tocar la boyá, siendo de destacar la deportividad de su tripulación, al retirarse inmediatamente de la prue-

ba. En la última bolina de la baliza situada frente al cementerio hasta la del muelle, se vieron los momentos más interesantes de la regata. En la misma se entabló una fuerte lucha para el primer puesto entre el «Tifón» y el «Ciclón», resuelta a favor del segundo, y para el tercer puesto entre el «Eolo» y el «Ventarrón», que se resolvió a favor del primero.

El orden de llegada a la meta fue el siguiente: 1, «Ciclón»; 2, «Tifón»; 3, «Eolo»; 4, «Ventarrón», y 5, «Huracán».

**Se vende**

el bar «ACOSTA» de San Bartolomé. Informes en el mismo

**Se vende**

ford 4 cerrado, cuatro puertas en buen estado de uso. Informes en esta Redacción

**EN BROMA Y EN SERIO**

**Veraneo de Casiano**

(Dedicado a IGO SUM)

Por GUITO

*Nuestro colaborador Casiano, el ingentoso poeta, se encuentra desde hace tiempo veraneando en Las Caletas.*

*Para él no hay en la playa ni rimas, ni poesías, porque se pone a pescar con caña, todos los días.*

*Desde que el Sol aparece se sitúa en una roca, con sombrero, calzón corto y un cacharro de muñeca.*

*Aunque el viento sople fuerte o el calor sea sofocante allí se pasa las horas tira «patrás» y «palante».*

*Da gloria verle lanzar con entusiasmo el carrizo, aunque se arañe los pies o le pique algún erizo.*

*Mas como todo trabajo tiene su compensación, Casiano, de vez en cuando, siente un profundo tirón.*

*Raudo como un centella*

*levanta la caña en vilo, y un romero o una vieja quedan colgados del hilo*

*Poco a poco van pasando los peces a la canasta, hasta que Casiano dice: ¡Para el carro, que ya basta! Entonces marcha a su casa con tranquilidad pasmosa, y siete kilos de viejas pone en manos de su esposa.*

*En casa de Nicolás, (de noche o de madrugada), todo el mundo come viejas o fritas o sancochadas.*

*Casiano se nos ha hecho un gran poeta del mar. Trabaja por la mañana y por la tarde... ¡a pescar!*

*Yo me explico que Casiano no haga ahora poesías, ¿qué más versos que comer viejas frescas cada día?*

*Arrecife, agosto de 1962*

**CIRCULO MERCANTIL**

Con motivo de las tradicionales fiestas de Agosto, se recuerda a los Sres. socios de Derechos Limitados, tanto señoritas como caballeros, que sus derechos son completamente personales, rogándoles no concurren a las mismas acompañados de familiares o amigos, con el fin de evitar en la portería situaciones desagradables.

Se ruega a los Sres. socios no insistan en hacer presentaciones de personas ajenas a esta Sociedad, que lleven más de un mes con residencia en esta Isla.

Arrecife, 18 de Agosto de 1962

LA DIRECTIVA

**Importante para la construcción**

Tenemos a disposición de nuestros clientes un grupo COMPRESOR propio para toda clase de excavaciones en roca, pozos, aljibes, etc.

Para informes «ROSA Y BARAMBIO» (Construcciones y Perforaciones)

NOTA.—Esta maquinaria sólo la tenemos disponible durante 15 días, pues pasado este período pasará a los pozos que estamos realizando por cuenta de «PAPAGAYO, S. A.»

**Ya está a la venta**

la obra

**«LANZAROTE»**

de AGUSTIN DE LA HOZ

Un libro que no debe faltar en ningún hogar canario

VENTAS: Quiosco de Artesanía (Parque Municipal)

# CRUZCAMPO

Una bebida para todos.

Botella tipo familiar.

La cerveza más fina.

---

# SCHWEPPE

EL REFRESCO DE CALIDAD

Limonada - Naranjada - Agua tónica - Agua dróper

---

**PEPSI - COLA,** la bebida de la cordialidad

---

# VAT 69

*Whisky. . . Para mí, VAT*

---

# M

Llegó **MIRINDA**

CADA GOTTA MAS SABOR

Depósito en Coll, 1 - Teléfonos: 151 y 262

OTRAS NOTICIAS DE LA ISLA

LA VIDA EN EL PUERTO



El «Amparo Gay», después de incendiarse, tardó cuatro horas en hundirse

Los esfuerzos realizados para evitar el naufragio resultaron estériles  
Treinta y tres pesqueros peninsulares (5 en primera escala), nos visitaron la pasada semana

◆ Se aprovisionaron de agua y hielo los trowlers «Roca» y «Guimerá».

A las 12:30 de la noche del martes y cuando se dirigía de Arrecife a Las Palmas con un cargamento de cerca de 300 toneladas de sal, el motovelero de Lanzarote «Amparo Gay», se produjo un incendio en la sala de máquinas. En aquel momento se hallaban de guardia, sobre cubierta, el patrón del barco don Santiago Cabrera García y el timonel, tripulante este último que observó como salía de la mencionada sala llamas y humo. El patrón avisó rápidamente del peligro a los tripulantes, que intentaron por todos los medios de reducir el fuego, sin resultado. En vista de que las llamas se propagaban alarmantemente, el señor Cabrera ordenó arriar el bote de salvamento que fue ocupado por 7 personas de la dotación, embarcando en último lugar el motorista y el patrón, el segundo después de recoger la documentación del barco. Ya en el bote se efectuaron nuevos intentos de evitar el hundimiento, infructuosamente. A la hora y cuarto de permanecer los naufragos en la pequeña embarcación, se acercó al lugar del accidente la falúa pesquera «Carmen», que se dirigía de Arrecife a Puerto del Rosario, que recogió a los supervivientes desembarcándolos en Fuerteventura.

LAS LLAMAS SE DIVISABAN A 7 MILLAS DE DISTANCIA

Anteriormente, y debido a que las llamas se divisaban en la noche a unas 7 millas de distancia, también se acercó a aquella zona (dos millas al norte de la isla de Lobos) otra falúa que desde Corralejos navegaba rumbo a Lanzarote. Esta intentó salvar al «Amparo Gay», inútilmente, pues el barco se perdió cerca de la costa entre fuerte oleaje, exactamente a las 4 horas de producirse el incendio. Primero ardió la sala de motores y la popa. Tan rápidamente se propagó el fuego que no fue posible utilizar la telefonía.

FUE CONSTRUIDO EN CASTELLÓN DE LA PLANA

El «Amparo Gay», de 490 toneladas de desplazamiento y 30 metros de eslora, era un barco muy marinero y con alguna frecuencia realizaba viajes a puertos españoles y extranjeros de la costa africana. Fue construido en Castellón de la Plana en 1944 y era propiedad del armador de Arrecife D. Manuel Betancort Peña. Con el hundimiento del «Amparo Gay» la flota de cabotaje de Lanzarote ha perdido

Entraron, a remolque, las bakas alicantinas «Los Tocayos» y «Cabo de Santa Pola»

Otros buques que entraron de arribada forzosa fueron los pesqueros alicantinos «Los Tocayos» y «Cabo de Santa Pola», el primero de los cuales enredó un cabo en la hélice mientras el segundo sufrió avería en la máquina. Vinieron remolcados por el «Maru Fiña» y el «Juan de Dios», respectivamente.

una de sus mejores unidades.

LOS «BOUS» «MAR DEL NORTE», «FARRUCUCHO» Y «ATREVIDA»

La entrada de buques de pesca peninsulares es cada vez mayor, como lo demuestra la relación de los que, durante la pasada semana, recalaron. Consignemos que muchos son de gran tonelaje (dentro de la modalidad pesquera), y que algunas de ellas nos visitan por primera vez. Entre estos últimos figuran los llamados «Mar del Norte», «Farrucucho», «Lurrana» y «Roca». El «Mar del Norte» y el «Farrucucho», en unión de su compañero de trío «Atrevida», atracaron el jueves en el muelle de Los Mármoles en donde procedieron a efectuar transbordo de personal y a aprovisionarse de una pequeña partida de hielo. Los tres, ya de noche, zarparon juntos de nuestro puerto, luciendo espléndida iluminación.

PESCADO PARA SEVILLA

El trowler «Roca», también en su primera escala en Arrecife, entró para repostarse de agua. Conducía un importante cargamento de pescado fino para Sevilla.

TOMO HIELO EL TROWLER «GUIMERA»

Otra de las grandes unidades pesqueras que recaló la pasada semana fue el trowler de Sevilla «Guimerá», asiduo visitante de nuestro puerto, que asimismo atracó en el muelle de Los Mármoles para refrescar neveras. También conducía una partida de pescado en hielo con destino al mercado sevillano.

EL «GUILLERMO MARTINEZ» DESEMBARCO UN ENFERMO

De arribada forzosa entró la baka alicantina «Guillermo Martínez» para desembarcar a un enfermo que sufrió un ataque de apendicitis. En el Hospital Insular ha sido sometido a intervención qui úrgica, hallándose ya casi convalciente.

NUMEROSOS PESQUEROS PENINSULARES

Además de los ya citados, también entraron para efectuar operaciones de aprovisionamiento las siguientes unidades con base en puertos levantinos, gallegos o andaluces, por un total de 33: «Ivimar», «Sala Bar-

ber», «Hermanos Ferrer», «Antonia y Beatriz», «Juana Domínguez», «Rafael Varó», «Villa de Santa Pola», «Piedra», «Andrés Juan Pérez», «Moscárdó», «Massó 23», «Maria Tambores», «Mi Voluntad», «Amparo de Pérez», «Mary Loli», «Chipude», «Paquito y María», «Mar del Plata», «Campello Hermanos», «Cabezón de Oro», «Luzoya» y «Vicenta Giner».

Excmo. Ayuntamiento de Arrecife BANDO

Decretada la Vacunación Obligatoria de perros contra la RABIA, según Normas establecidas en Circular de fecha 3 de Agosto del actual, del Excmo. Sr. Gobernador Civil, publicadas en el B. O. de la Provincia núm. 180 de fecha del mismo; es indispensable proceder a la vacunación de todos los perros de este término municipal, a menos que sus dueños prefieran sean sacrificados, ya que pasado el 30 de Septiembre próximo, serán multados con CINCUENTA a QUINIENTAS PESETAS todos los dueños que no acrediten con certificado oficial, haberles vacunado o figurando en el censo de existentes, no hayan sido sacrificados antes de la fecha dicha.

En su consecuencia, se señala el siguiente itinerario, con fecha, horas, y lugares en que el Veterinario Titular vacunará. Días del 24 de Agosto al 8 de Septiembre (todos los días laborables), de 7:30 a 9 de la mañana en las Oficinas de Inspección Municipal de Veterinaria, sita en el Mercado.

El precio de la vacunación es de VEINTICINCO PESETAS (25'00).

Lo que en cumplimiento de lo dispuesto por la Superioridad se hace público para conocimiento, vacunación y evitación de sanciones, que se impondrán a todos cuantos infrinjan lo ordenado.

Arrecife a 18 de Agosto de 1962 EL ALCALDE

Cariñosísimo homenaje a despedida al párroco de Haría

De verdaderamente apoteósico podemos calificar el homenaje rendido por el pueblo de Haría al venerable párroco Rvdo. D. Juan Arocha Ayala, como acto de despedida, ya que el señor Arocha ha sido destinado a desempeñar los servicios religiosos del cementerio católico de Las Palmas. Un enorme gentío, presidido por las autoridades y representaciones de todas clases sociales, se congregó en la plaza de dicha localidad para ofrecerle la más cálida y cariñosa despedida, en acto que duró unas tres horas. Intervinie-

ARRECIFE EN FIESTAS

Certamen de arte cinematográfico

El próximo día 24 y dentro del programa de fiestas tendrá lugar un certamen de arte cinematográfico organizado por el Ayuntamiento. En él serán presentados filmes de 8 milímetros impresionados por concursantes «amateurs», con referencia a un tema libre o a un tema lanzaroteño. Se adjudicarán premios a los vencedores. El jurado estará integrado por críticos de Prensa y Radio y por miembros del Cine Club de Las Palmas.

El viernes, inauguración de varias exposiciones

El viernes día 24 y en las aulas de la Escuela Graduada de la Marina se celebrará el acto de inauguración de las Exposiciones de Pintura y Filatelia. La primera comprenderá las especialidades de óleos y acuarelas, con premios de dos mil y mil pesetas, respectivamente, a los vencedores. Estas exposiciones serán clausuradas el día 28.

Prueba ciclista en circuito abierto

Varios deportistas del pedal se han inscrito ya para la prueba ciclista en circuito abierto que tendrá lugar a las 10:30 horas del día 27, con el siguiente itinerario: Arrecife Tegui-San Bartolomé-Arrecife. Los corredores partirán de la avenida del Generalísimo de esta capital, entrando, de regreso, por Cuarteles, García Escámez, Hermanos Zerolo, León y Castillo y Parque municipal, meta de la competición.

Llegó César Manrique

Tras un viaje por la Riviera Italiana y la Costa Azul francesa ha llegado el pintor artístico lanzaroteño César Manrique, que permanecerá en Lanzarote hasta finales de mes. Oportunamente publicaremos una entrevista que con él hemos sostenido.

Bachillerato nocturno

Podrás cursar una carrera, sin abandonar tu trabajo. Apresúrate a matricularte antes de expirar el plazo.

ron varios oradores y en el mismo el apreciado sacerdote recibió algunos obsequios adquiridos por suscripción popular. Al finalizar el brillante acto, todos los feligreses desfilaron ante el apreciado párroco, registrándose escenas de incontenible emoción. Don Juan, como popularmente se le conoce, llevaba 25 años al frente de la parroquia y fue nombrado hijo adoptivo de Haría en 1938.

Desde estas columnas nos adherimos a tan justo y merecido homenaje.

# LOS REPORTAJES DE HOY

## EL CRIMEN DE VALLADOLID

Cometió el homicidio con un hacha y descuartizó el cadáver arrojando varios trozos a las aguas del Duero

*El tronco y una pierna de la víctima los enterró en el corral de su casa*

### Postura cínica y brutal del asesino

Del diario madrileño «Ya» reproducimos el siguiente reportaje:

VALLADOLID.—El caso de «la mujer descuartizada», parte de cuyos miembros aparecieron los días 1 y 25 del pasado mes de julio en aguas del Duero en los lugares denominados Boecillo y Tudela, respectivamente, ha quedado aclarado con la detención en Valladolid de Teodoro Carrión Sanz, de 64 años de edad, viudo, vecino de Tudela de Duero, encargado de la báscula de remolacha de la citada localidad, quien se ha declarado autor del crimen.

La víctima se llama Euxiquia Marcos Gómez, alias «la Carmela», de 43 años, natural de Galicia, que había estado muchas veces detenida e internada en reformatorios por su vida irregular. Ambos convivían desde hace aproximadamente un año en el domicilio de Teodoro.

El crimen, contrariamente a lo que cabía suponer por informaciones anteriores, falseadas en la irresponsable declaración de una mujer de Tudela del Duero, que aseguraba haber visto la noche del 5 de febrero arrojar un cajón al río desde el pretil del puente, situado a la salida de la localidad, escena en la que afirmaba intervinieron dos hombres y dos mujeres que viajaban en un automóvil, no ha tenido rasgos novelescos, sino los típicos de un crimen de aberración pasional cometido por un hombre que entró en la ancianidad en la persona de una mujer de vida licenciosa, con la que vivía, teniendo la recluida como en una

prisión dentro de su propia casa.

### UN LADRILLO DIO LA PISTA

La Policía y la Guardia civil, siguiendo con gran habilidad el rastro de un ladrillo que apareció atado a los miembros de la víctima encontrados en el río, llegó a la conclusión de que procedía de la fábrica de don Ismael Tejero, instalada en los arrabales de Tudela de Duero. Delante de la puerta trasera de la casa número 19 de la calle de las Escuelas, de Tudela, se está realizando una construcción con ladrillos de la fábrica y ello, unido a las sospechas que recaían sobre Teodoro Carrión Sanz, de 64 años, viudo desde hace cinco años, y padre de seis hijos, con los que no convivía, el cual tenía frecuentes relaciones con mujeres de vida confusa, la Guardia civil se personó en su casa, pero no respondió nadie. Poco después, desde una ventana de la casa, Teodoro Carrión preguntó a una vecina quién había llamado a la puerta, y al decirle que la Guardia civil salió inmediatamente.

### HUYO EN UN CAMION A VALLADOLID

Marchó al paraje denominado El Canal, donde solicitó del conductor de un camión que le trasladara a Valladolid. No le fue difícil obtener el favor, ya que es empleado de una báscula de pesaje de remolacha y está muy relacionado con los conductores de los vehículos de transportes.

Advertida la Benemérita y la Policía de la huida, montaron servicio dentro de la capital, y

el criminal fue detenido por una pareja de la Guardia civil cuando se encontraba sentado junto a la pasarela del Arco de Ladrillo, en las inmediaciones del parque del Campo Grande y presenciaba los trabajos que se realizaban en aquella zona urbana. Inmediatamente fue trasladado a la Comandancia de la Guardia civil y sometido a interrogatorio. Con una serenidad asombrosa y gran cinismo declaró su culpabilidad. En principio dio varios nombres de mujeres, pero al fin manifestó que la víctima se llamaba Euxiquia Marcos Gómez, conocida por «la Carmela», que tenía antecedentes policíacos por su vida licenciosa.

### RECONSTRUCCION EN EL LUGAR DEL CRIMEN

Convicto y confeso el criminal, a las ocho de la noche el juez que instruye el sumario, con el jefe superior de Policía y teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil, el inspector jefe de Policía de la región y el jefe de la Brigada de Investigación Criminal y personal a sus órdenes se trasladaron con el criminal a Tudela de Duero para efectuar la reconstrucción de los hechos. Estos tuvieron lugar en uno de los últimos días del mes de mayo. Afirma el detenido que tenía frecuentes altercados con la víctima y que ésta le había amenazado de muerte varias veces.

### LA MATO DE UN HACHAZO Y LA MUTILO CON UN CUCHILLO

El día en que los hechos se produjeron, después de comer y beber abundantemente, como parece que era frecuente entre ellos, Euxiquia se acostó y el

## Trabajos a domicilio

de  
Barniz, tapicería y pintura.  
Para informes: Pérez Galdós,  
44

## FALUA

«Maria Esther» SE VENDE. 13'80 metros es-  
lora, con motor alemán (62 H. P.), perfec-  
to estado, otro motor auxiliar y radiotelefo-  
nia. Facilidades de pago. Para informes:  
calle Ferrer, 24 HARRIA

momento fue aprovechado por Teodoro para propinarle un fuerte golpe con un hacha en la cabeza, causándole la muerte instantáneamente. Luego arrastró el cuerpo hasta la cocina, lo mutiló con un cuchillo y con un hacha de largo mango y ocultó los restos metiéndolos en una caja en la corralleta de la casa. Durante varios días los fue arrojando al río desde el puente, transportándolos dentro de un saco de los que corrientemente se utilizan para el yeso. El tronco y una pierna los enterró en un hoyo de un metro aproximadamente que cavó en el corral.

### PIDIO UN PICO Y UNA PALA PARA ENTERRAR EL TRONCO Y UNA PIERNA

Para efectuar esta operación solicitó de una vecina un pico y una pala, diciéndole que iba a preparar un terreno para huerta. En la reconstrucción de los hechos se han encontrado, en avanzado estado de descomposición, los citados miembros. Estas operaciones, como el señalamiento de los lugares donde fue arrojando su macabra carga, fueron seguidas y explicadas por el asesino con una compostura cínica y brutal.

Una vez efectuadas estas diligencias, que fueron presenciadas por millares de personas de Tudela de Duero, el criminal fue trasladado a Valladolid, donde ingresó en la prisión provincial.

# S A S T R E

Diplomado de la academia «Rocosa», de Barcelona

## LUIS MEDINA CABRERA

tiene el gusto de ofrecer sus servicios en

Calle Alférez Cabrera Tavío, 3

ARRECIFE

### La vispera de...

(Viene de cuarta página)

Vi a otro, con su tranca, me, sentado en una banca, las folias cantaba: Para mi madre que estaba estudiando en Salamanca y yo queriendo a una «jembra» como la nieve de blanca». En esto, gente que corre por el lado de La Torre. gritan chicos y chiquillas porque empiezan, ya, Los Fuegos con chispas y culebrillas. Meidos ensordecedores. Yo no estaba acostumbrado a tronar de voladores. Me llábame yo, asombrado al mismo tiempo, asustado. Era la primera vez que yo veía los Fuegos en Fiestas de San Ginés. Como a mí, desde muy chico. Me gustó la golosina que compraron la «muñeca» vuelta en la serpentina. Y me comí una «escalera», hecha de masa de harina, azúcar y muy reseca; al fin, una golosina como mismo que la «muñeca». Se mi mente no me engaña, la Banda había empezado tocando aquel «Viva España», y el concierto terminaba con «El Quinto de Montaña». Recuerdo a Maestro Ventura que su bajo descolgaba porque la Banda acababa su última partitura. De la Banda, me llamaron raudamente, la atención: a ver tocar la cachimba que llaman saxofón y aquel gracioso semblante que poseía Talegón quequeteando el redoblante. Por lo más que me gustaba, aquella vieja charanga, a, porque no tocaba bocanrol ni La Pachanga. Me el otro: «Comunicando». Nunca le oí tocando, la rumba ni la zambra, dándole palos al bombo como música de El Congo salvajes de Katanga. Tiempos aquéllos, caramba, cuando inventó el Maestro Es-lava, un método de solfeo la gente se retiraba. Terminaba ya el paseo; pero, algunos se quedaban en los brazos de Morfeo. Otros, despiertos, cantaban a pie de los ventorrillos y otros los acompañaban con guitarras y timplillos. Me paseo había acabado. Me llevaban, ya, acostar y me iba, con desconsuelo, cuando oía este cantar que cantaba un marinero: «Qué guapa va Mariquilla, la de prima Candelaria. Cuando lleva la mantilla, blanca mantilla canaria, tan preciosa y tan sencilla».

Allí, que acostado estaba,

### Sucesos...

(Viene de página segunda)

cipio, y en espera de la actitud a adoptar por el pez, don Virgilio Wanden también permaneció inmóvil sobre la superficie. Pero grande fue su sorpresa y su pánico (asi nos los confiesa sinceramente) al comprobar que el tiburón comenzó a dar vueltas a su alrededor en estrecho cerco. «Vi claramente su ancha boca y su piel brillante y repulsiva». Entonces, con los nervios deshechos, ya en estado de desesperación y dispuesto a jugarse la «última carta», comenzó a dar gritos llamando a sus compañeros que se encontraban en un bote a alguna distancia, mientras con las manos y los pies chapuceaba sobre el agua con la esperanza de ahuyentar al animal. En cuestión de segundos volvió a mirar al fondo, comprobando que el tiburón se había alejado, pero siempre dando vueltas aunque en mayor circunferencia. Esta circunstancia le animó, esperando la llegada de la embarcación que por momentos se acercaba al lugar del suceso. «Casi sin tocar el bote —nos dijo— me planté a bordo, nerviosísimo y extenuado. Fueron cinco minutos que a mí me parecieron siglos. Desearía que publicase todo esto, porque no deseo a nadie lo que a mí me ocurrió».

Accedemos al ruego del señor Wanden, con objeto de que los pescadores o bañistas de aquella zona tomen las debidas precauciones.

### Sesión en...

(Viene de página segunda)

mado de doscientos kilómetros de caminos vecinales en la isla de Lanzarote». Fijar la cuantía de las subvenciones a conceder durante el ejercicio de 1963, a consignar en el presupuesto ordinario de la Corporación. Conceder una subvención al Ayuntamiento de Arrecife para la edición de un folleto de propaganda turística de la isla. Aprobar las Cuentas de Recaudación del Arbitrio de importación y exportación de mercancías y Tasas de la gasolina, de los años 1960, 1961 y semestre de 1962. Consignar las cantidades precisas para la instalación de una cámara frigorífica en los Establecimientos de la Beneficencia Insular.

### FELICITACION AL DR. MOLINA ROSA

Felicitar al Dr. don José Molina Rosa, por la concesión de la Encomienda de la Orden Civil de Sanidad.

Después de las nueve de la noche se levantó la sesión.

en mi catre de tijera y el sueño me dominaba, todavía recordaba... la «muñeca» y la «escalera».

Arrecife, Agosto de 1962

### Cine «ATLANTIDA»

Martes

#### Gran Estreno **ROSANA** AGFACOLOR

Por Erika Remberg. Las jocosas travesuras de unos americanos en la Viena Imperial, con sus atuendos, pistolas y animales (Todos los públicos)

Miércoles

#### Estreno policíaco **CULPABLE**

Laureada interpretación de Hugo del Carril. Le dieron a escoger y continuó siendo ¡Culpable! Historia de un hombre duro, cruel y despiadado, como los delitos que le hundieron (Autorizada mayores)

Jueves

Esté atento a nuestras carteleras

Viernes

20th Century-Fox presenta un drama social verídico

#### La muchacha del trapecio rojo

CINEMASCOPE COLOR DE LUXE Por Joan Collins, Ray Millan y Farley Granger. El crimen del siglo El asesinato que estremeció la vida del Nueva York de principios de siglo (Autorizada mayores)

Muy pronto: Libertad Lamarque en BAMBALINAS

### PERDIDA

de un reloj de pulsera de señorita. Avd. Generalísimo a León y Castillo. Se ruega su entrega en León y Castillo, 50, donde se gratificará

### Cine «Costa Azul»

Programación para la presente semana

Una formidable película mejicana

#### CON LA VIDA DEL OTRO

EASTMANCOLOR Por Pedro Infante, Yolanda Varela y Rosita Arenas (Autorizada mayores)

Reposición de la graciosísima película

#### PROHIBIDO ENAMORARSE

Por Isabel Garcés, Angel Garasa, Julio Núñez y Tere Velázquez Aunque les estaba «prohibido enamorarse» ellos por su cuenta se enamoraron locamente. Las graciosísimas incidencias de esta película protagonizada por la «galleguita» Isabel Garcés, le harán reír como nunca lo han hecho (Autorizada mayores)

Una emotiva y espectacular película del Oeste, cargada de acción y violencia, con encarnizadas luchas entre pieles rojas y «rostros pálidos»

#### LA PUERTA DEL DIABLO

Por Robert Taylor, Paula Raymond y James Mitchell (Autorizada Mayores)

### SE TRADUCE

toda clase de correspondencia en INGLÉS. Informes: Ginès Diaz González

### A los lectores de «ANTENA»

El próximo martes, como es ya tradicional y con motivo de las fiestas, no se publicará «ANTENA» que volverá a ver la luz pública el día 4 de Septiembre.

LA DIRECCION.

### CASINO - CLUB NAUTICO DE ARRECIFE

Se recuerda a los Sres. socios que, con motivo de las tradicionales fiestas que esta Sociedad celebrará durante los días 24, 25, 26, 27 y 28 del corriente, se abstengan de invitar a las mismas a personas residentes en esta isla, pudiendo solicitar tarjeta invitación para los forasteros que así lo desee.



### Cine «ATLANTIDA»

Próxima semana

Lana Turner, Richard Burton, Fred Mac Murray, Joan Caulfield y Michael Rennie en:

#### «Las Lluvias de Ranchipur»

(Cinemascope - Color De Luxe)

### Cristalerías: Hnos. Zerolo, 1

CRUZ CAMPO en botellín

# (-) COSAS DE LA VIDA (-)

## Congelación del estómago para curar las úlceras de duodeno

ST. PAUL (Minnesota).—Un grupo de investigadores médicos de la Universidad de Minnesota (Estados Unidos) han comunicado los resultados de un original tratamiento contra la úlcera de duodeno, basado en la congelación del estómago. El descenso de la temperatura en el órgano de la digestión impide la secreción de jugos gástricos y su acción corrosiva sobre la úlcera. Las operaciones de congelación, según han explicado los científicos, se efectúan introduciendo en el estó-

mago del paciente una especie de cápsula que contiene una mezcla de alcohol y agua helada que hace descender la temperatura del estómago por debajo del cero. La congelación dura una hora. Las radiografías han demostrado que en 24 casos la úlcera ha desaparecido completamente. El tratamiento no es aplicable a úlceras de otra forma y naturaleza.

**PYREX, resistente al fuego:**  
Hnos. Zerolo, 1

## Concurso-subasta para la contratación del servicio de limpieza pública de la población

No habiéndose presentado reclamación alguna, dentro del periodo de exposición al público, contra el Pliego de Condiciones, aprobado por la Corporación Municipal, para la contratación del servicio de LIMPIEZA PÚBLICA de esta población, por medio del presente, se anuncia el preceptivo Concurso subasta, para la adjudicación del servicio de referencia con arreglo a las siguientes bases:

**Objeto del Contrato.**—Comprende este servicio: a).—Barrido, recogida, transporte y destrucción de las basuras de las vías públicas, muladares y estercoleros. b). Recogida, transporte y destrucción de las basuras que se produzcan en los domicilios particulares, comercios, industrias y oficinas. c).—Regado de las vías públicas.

**Tipo de Licitación.**—Cuatrocientas mil pesetas anuales.  
**Duración del Contrato.**—Cinco años, prorrogable a la tática, año por año.

**Prestación del Servicio.**—Diariamente con dos trenes de limpieza, uno para cada sector, en que para efectos del servicio, se ha dividido el término municipal. Cada tren comprenderá un equipo de cuatro obreros barrenderos y dos carretillas de mano. Y común a los dos sectores un camión con volquete y un carro de tracción animal, servidos por un conductor y dos peones ayudantes, el primero y un conductor, para el segundo.

**Forma de Pago.**—El Ayuntamiento abonará al contratista el importe semanal del servicio, todos los sábados o el día anterior, si aquel fuera inhábil.

**Pliego de condiciones.**—El Pliego de Condiciones que ha de regir para este servicio, se encuentra de manifiesto en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, todos los días laborables de 11 a 13 horas.

**Garantía Provisional.**—Para tomar parte en el presente concurso subasta, se acompañará a la proposición, Carta de Pago acreditativa de haber constituido en la Depositaria Municipal, fianza provisional por valor de 8.000 pesetas.

**Garantía definitiva.**—El adjudicatario constituirá fianza en la Depositaria Municipal, o en cualquiera de las formas autorizadas por el artículo 75 del Reglamento de Contratación de las Corporaciones Locales, por un valor equivalente al 4 % de la cantidad anual por la que se le adjudique el servicio.

**Forma de presentación de oferta.**—Según dispone el artículo 39 del Reglamento de Contratación vigente, cada licitador presentará la documentación en dos sobres cerrados, el primero se titulará «Referencias» y el segundo «Oferta económica». En el pliego de «Referencias» se incluirá: 1.—Resguardo de la fianza provisional depositada. 2.—Documento fehaciente que acredite la personalidad del licitador. 3.—Declaración en la que el proponente afirme bajo su responsabilidad no hallarse comprendido en ninguno de los casos de incapacidad o inconstitibilidad señalados en los artículos 4 y 5 del Reglamento anteriormente mencionados. 4.—Compromiso de cumplir cuanto dispone las Leyes protectoras de la Industria Nacional y del Trabajo en todo sus aspectos, incluso los Previsión y Seguridad Social. 5.—Memoria firmada por el proponente expresiva de sus referencias técnicas y económicas y demás circunstancias que exija la convocatoria. En el sobre «Oferta Económica» se incluirá únicamente la proposición debidamente reintegrada y firmada, con arreglo al modelo que se inserta, en la que el licitador se limite a concretar el tipo económico de la postura.

**Presentación de proposiciones.**—Durante el plazo de 20 días a contar de la publicación del presente en el Boletín Oficial de la Provincia, se podrán presentar proposiciones en la Secretaría de este Ayuntamiento todos los días laborables de 11 a 13 horas.

**Apertura de pliegos.**—Se procederá a la apertura de los pliegos presentados, tres días después de expirar el plazo para la presentación del mismo.

### MODELO DE PROPOSICION

Don \_\_\_\_\_, mayor de edad, vecino de \_\_\_\_\_ con domicilio en la calle \_\_\_\_\_ núm. \_\_\_\_\_ a V. S. tiene el honor de exponer: Que enterado del Pliego de Condiciones, aprobado por esta Excmo. Corporación Municipal para la contratación del servicio de Limpieza Pública de la población, se compromete a realizar dicho servicio, con sujeción a las citadas condiciones, por la cantidad de \_\_\_\_\_ (en letras) pesetas anuales. (De ofrecerse algunas mejoras, consignense a continuación). Dios guarde a V. S. muchos años. Fecha y firma del proponente.

Arrecife a 30 de Julio de 1962.

EL ALCALDE

## VARIANDO EL TEMA

### Pasión por el juego en el Uruguay: Lotería, quinielas y carreras hípcas

No se sabe por qué aunque los sociólogos habrán investigado las causas, Uruguay es uno de los países donde la gente juega más dinero a diversas apuestas, sean carreras de caballos, quinielas o loterías. El año pasado la venta de fichas registrada en los casinos municipales alcanzó nada menos que 334 350 921 pesos uruguayos. En quinielas se jugaron, 187 millones 480 192 pesos, y en loterías, 257 996 619 pesos.

En el hipódromo nacional de Maroñas, situado en Montevideo, dejando a un lado los demás hipódromos del país, se volcaron pesos 60.530 826 en las ventanillas de la esperanza.

Los casinos obtuvieron en 1961 una ganancia de 60.562.113 pesos uruguayos. La lotería devolvió en premios cien millones y la quiniela ciento nueve. En Maroñas se extrae un beneficio del 32 por 100, aproximadamente, de las apuestas, de donde salen los impuestos y los premios. Estos últimos alcanzaron el año pasado a 6.355.675 pesos.

En lo que va de 1962, las su-

mas acusan un ascenso acusado. En ruleta y en punto banca se llevan comprados millones 667.061 pesos en quinielas, y la ganancia municipal se sitúa en los 18.235.883 pesos. En las carreras de caballos apostado alcanza ya a más de veinticinco millones y medio pesos. En quinielas se gira alrededor de los ochenta millones, y en loterías oscila por sesenta millones.

De esto se desprende que, si se prosigue este ritmo, los casinos obtendrán unos ochenta millones de ganancia a fines de 1962, y en Maroñas se apostarán, en vez de los sesenta millones del año pasado, cien millones. Mejor es no dar cifras para la lotería y las quinielas ya que en diciembre es cuando se registran las mayores apuestas en este terreno. En estas, da una curiosidad: se apuesta más a la quiniela, pero se apuesta, en totales, más a la lotería. Es decir, que la última deja un menor margen de ganancias que la primera para la Administración.

## “EL MENSAJERO”

Agencias de encargos

Se complace en participar al público en general haber ampliado sus servicios de encargos con LAS PALMAS semanalmente y hasta TENERIFE quincenalmente, partiendo desde ARRECIFE, vía Puerto del Rosario, todos los viernes a las 10 horas y regresando los martes a las 8 horas.

¡CONFIEEN SUS ENCARGOS PERSONALES!

Garantizamos la rapidez, esmero, reserva y seriedad de nuestros servicios.

Informes: «EL ARCA DE NOE», Plaza de Mercado o en Calle Martín, núm. 3. Arrecife

## La cerveza más fina, CRUZ CAMPO

## Farmacia «VALLS»

(Frente a la estación de gasolina Disa)

Lcdo. ALFONSO VALLS DIAZ

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

García Escámez, 1 - Teléfono, 241 - Arrecife de Lanzarote

## Molino café, mezcladora y batidora: Todo en una pieza. Últimas novedades en:

Cristal, loza, lámparas y flores

PYREX Y DURALEX

Repuestos para cafeteras y ollas exprés. Hermanos Zerolo 1

## AGRICULTOR

EL REGENOR es un abono orgánico fermentable único con una población bacteriana de MIL MILLONES por gramo de materia seca